
烟台德邦科技股份有限公司
投资者关系活动记录表

证券简称：德邦科技         证券代码：688035        编号：2024-001

投资者关系活动

类别

■特定对象调研       □分析师会议

□媒体采访           □业绩说明会

□新闻发布会         ■路演活动

□现场参观           ■其他(电话会议)

参与单位名称

及人员姓名

中泰证券、中邮证券、东方证券、方正证券、东北证

券、国海证券、德邦证券、永诚资产、弘尚资产、齐

熙资产、中金资管、胜帮投资、长信基金、财通资管

 、见龙资产 、淳厚基金、阳光资产、汇丰晋信、农

银汇理、泰康保险、彤源投资、华泰保险资管、宝盈

基金等

时间 2024年 5月 6-9日

地点 现场交流（上海）、公司会议室

上市公司接待人员

姓名

董事、总经理：陈田安 

副总经理、董事会秘书、财务总监：于杰

公司证券总监：战世能

公司证券事务代表：翟丞

投资者关系活动主要

内容介绍

一、公司基本情况：

2023年，公司实现营业总收入 9.32亿元，同比增

长0.37%；归母净利润 1.03亿元，同比下降 16.31%；

扣非净利润 8765.07万元，同比下降 12.60%；2024年

第一季度营收约2.03亿元，同比增加16.53%；归属于

上市公司股东的净利润约 1378 万元，同比减少

42.7%。

一季度公司收入结构与 23年相比有一些变化：集

成电路板块和智能终端板块营收占比均有所提升，新

能源板块营收占比有所降低。

从营业收入增速看，集成电路和智能终端两个业

务板块实现不同幅度的增长，尤其智能终端板块增速

较为明显；新能源板块同比持平；高端装备板块同比

微增。



二、主要问答内容

1、请介绍一下一季度收入增长，利润却大幅下滑

的主要原因？

一季度收入的增长主要来源于集成电路和智能终

端板块。具体来看：集成电路板块在一季度表现出明

显的增长态势，主要得益于行业景气度的回升，公司

老产品出货明显恢复，同时新的料号也在客户端持续

的突破带来增量；智能终端板块一季度增长更为明

显，主要得益于苹果耳机端订单量的增加以及新应用

端的导入和出货，苹果板块业务明显增长；其他安卓

系品牌需求也有明显好转，新应用点的持续突破、导

入，车载导热材料等新产品的推出也为公司带来了新

的增量。智能终端领域目前形成多点开花的局面。

一季度利润下滑原因主要包括：新能源汽车供应

链降价传导，公司动力电池材料价格有所下降；公司

2023年实施的股权激励，一季度确认股份支付费用；

加大新项目、新产品的科研投入，研发费用同比大幅

增加。

2、公司 DAF 膜、底填、AD 胶、Tim1 等几款芯片

级材料进展情况？一季度收入怎样？

几款新的材料均有不同程度的进展，其中 DAF 膜

自去年 4季度开始持续的通过客户验证、获得订单，

目前已有超过 10家公司验证通过，并获得多个客户订

单实现小批量出货，但仍处于初期阶段，出货量很

少，同时还有十几个客户正在推进验证；AD胶已获得

个别客户订单并出货；底填目前已有客户通过验证，

正在积极导入；Tim1正在积极推进验证。整体上几款

新的材料目前仍处于验证、导入初期，对一季度收入

贡献还很低。

3、关于集成电路封装业务，去年收入约为一亿

元。您能详细介绍一下公司在这一领域的战略规划

吗？

对于集成电路封装领域，公司制定有清晰的战略

规划。

第一点，针对封装材料，公司专注于晶圆减薄和

划片所需的关键材料，如减薄膜和划片膜。其中，公

司在划片膜产品方面拥有较大优势，预计今年也会有

较大幅度的增长。



第二点，公司重视固晶产品的研发与市场推广。

固晶是封装过程中的重要环节，公司的固晶胶产品已

经实现批量供应，在国内主要封测厂积极推动上量。

特别是公司的固晶胶膜（DAF/CDAF）产品，作为趋势

性产品，预计市场将超过 10亿元，并在持续增长中，

目前公司是国内极少数通过认证并开始批量供货的企

业。

第三点，在倒装芯片封装方面，公司致力于提供

高密度、高功率集成度所需的封装材料。这些材料包

括AD胶、底填和热界面材料，它们是高端芯片封装不

可或缺的元素。目前，公司已在 AD 胶产品上取得突

破，并开始小批量供应。同时，公司的底填产品也在

不同客户中验证，我们期待能够很快实现批量供应。

总体而言，公司在集成电路封装领域拥有完整的

产品线，并致力于通过技术创新和市场拓展，提升产

品竞争力和市场份额，公司期待把握本年度增长契

机，在未来几年内实现更大的突破。

4、公司集成电路板块预计今年、明年以及未来 5

到 10年的收入将如何变化？

从短期看，由于集成电路板块目前体量较小，较

多产品正处于认证和扩展阶段，机会较多，预计今年

是稳步增长的态势，随着一个个项目的铺开，预计增

长幅度将逐渐加快，板块体量也会明显增加。

从长期看，目前半导体材料国产化率还处于较低

水平，潜力巨大，公司对其增长持乐观态度。

5、能否具体说明去年苹果和国内安卓品牌的收入

占比，以及今年新品对收入的贡献预期？

去年智能终端板块中，苹果终端收入有所降低，

约 7000-8000 万。今年苹果终端业务预计会有较为明

显的增长；安卓品牌业务也会有明显的增长，新品会

带来额外的增长，但具体贡献难以定量，智能终端板

块整体增长趋势比较乐观。

6、苹果业务主要集中在TWS耳机方面吗？

是的，公司在 TWS 耳机方面的布局较为全面，这

也是公司在苹果业务中的主要发力点。TWS 耳机在苹

果产品线中占据重要地位，公司提供了一系列导电结

构、环保密封以及人体友好型材料，在某些关键组件

上，公司的供货份额较高。



7、苹果TWS耳机的单机价值量有多少？听说今年

苹果计划出一款平价耳机，耳机价格降低对公司材料

有没有影响？

我们不直接了解公司产品在苹果 TWS 耳机上的单

机准确用量，根据供货情况及市场销量大致推算单机

价值量大致在一两块钱左右。

根据我们掌握的历史经验，公司材料在耳机成本

结构中占比较低，耳机降价对公司材料的影响也较

低。

8、国产品牌TWS耳机的价值量多少？

我们不直接了解公司产品在国产品牌 TWS耳机上

的单机准确用量。根据已合作客户的供货情况和市场

销量大致推算，公司产品在国产品牌 TWS耳机与苹果

TWS耳机单机价值量差异不大。

9、请问手机的单机价值量有多少？公司目前的市

场份额有多少？如何看待未来的市场成长性？

据粗略估算，手机的单机需求量在几十元到一百

多元。公司已经在小米、华为、oppo、vivo等国内主

流品牌手机上有所布局，并且随着新技术的迭代和手

机换代的加快，公司有更多的机会进入市场。

10、手机业务的毛利率如何？

目前公司手机业务的整体毛利率在 40%上下。不

同产品、不同应用点会存在一定的差异。

11、新能源板块的降价对一季度净利润造成了一

定影响，公司后续有什么应对措施？

准确讲，降价的是锂电板块。自去年下半年开

始，受锂电材料几次降价影响，公司锂电池板块业务

毛利率下降比较明显。公司已经采取以及正在采取的

应对措施主要有：1）追求极致成本。持续提升产能和

效率，在昆山等工厂实现了高度自动化和高效生产，

有效降低了生产成本。2）持续采购降本。利用自身的

体量优势，在原材料采购上获得更强的议价权。3）积

极推进技术降本等措施。通过上述措施，公司已经在

一定程度上有效缓解了新能源板块降价对利润的影

响，并希望通过持之以恒的措施，维持合理的利润空

间，持续保持在该领域的领先优势。



12、我们看到公司去年研发费用大幅增加，今年

是否减少研发投入？

作为高科技企业，研发是公司高质量发展的基

石，近几年公司持续加大研发力度，各板块不断有新

的材料、新的应用点持续推出、应用，已显现出初步

的成果。预计今年研发费用率仍会保持较高的水平，

特别是针对新技术和降本方面的研发。未来，公司也

会继续加大研发投入，推动新技术和新产品的开发，

以应对市场变化并实现可持续发展。

13、关于股权激励的规划如何？

股权激励是吸引人才、留住人才的有效手段，对

激发员工的积极性和创造性发挥着至关重要作用。最

近公司披露了新的一期股权激励草案，对 100多名核

心骨干和管理、研发人员进行了股权激励。后续公司

会根据公司经营情况持续推进多样化激励政策，并根

据公司实际情况做出有针对性的激励方案。通过多样

化激励政策，持续优化人才梯队建设，保障公司可持

续发展。

附件清单（如有） 无


